
 
 

Assemblée Générale Elective 2024 /2025 

A Laon le 1 septembre 2024 

 

DISTRICT AISNE DE BILLARD 

✓ Comité Directeur : 

Présents :  G DUCHENE - Y. ELIARD – D.SHERER - C. VASSEUR – C.ELIARD – E.TETARD – J.DURAND  

Absents excusés :  F.DURIEZ - P. MOLEY – B. BUTTI 

 

 

✓ Ouverture de l’AG 9 H  

✓ Appel des Clubs : 

Six Clubs sont présents sur 8, Soissons absent et Chauny BA excusée, Mr C. Bertrand de Chauny Académie absent 

excusé, par conséquent le quorum est atteint avec 78 % des voix. (Contre 57 % lors de l’AG des HDF la veille à 

Chauny) 

  

✓ Rapport Moral : 

Notre Président remercie le Club de Laon et son Président Y. ELIARD pour l’accueil et l’organisation de cette AG 

élective de début de saison. 

Nous observons une minute de silence pour les décès de cette année Mrs B. CIRCUS de Noyon et JP. DENEULIN de 

Chauny BA. 

 

  Rapport Moral Mr Cédric Vasseur Président du District Aisne de Billard : 

« La non-affiliation du club de Guignicourt a amené une perte de licenciés que les différents clubs ont réussi à palier 

presque dans la totalité, le président les félicite. Un constat plus négatif vient ternir cependant ce tableau : c’est la 

démotivation des bénévoles à s’engager dans les clubs et au sein même du district. Perturbant ainsi les organes 

cités dans leur fonctionnement, sans omettre cette fameuse parité Homme Femme au sein des organes 

déconcentrés qui n’arrange rien. 

La baisse des compétiteurs que ce soit en compétitions officielles ou interne au district est une réalité que le district 

va essayer d’enrayer en proposant des nouveaux modes de jeux et les tours Open dont le succès est réel sont 

maintenus. 

Néanmoins le manque de volontaires et c’est peu dire 0 candidature de nouvelles personnes pour rejoindre le 

Comité Directeur à l’élection de cette année élective engendreront de facto l’annulation de nouvelles compétitions 
qui auraient permis potentiellement de recruter. 

Mr Vasseur remercie l’équipe qui a œuvré à ses côtés durant ces quatre ans quelque soient les désaccords, certains 

ne souhaitent pas poursuivre, néanmoins un grand remerciement du fond du cœur pour leur action. Ainsi que les 

équipes qui œuvrent au sein des clubs » 

 

 

✓ Le Rapport Moral de Mr Cédric Vasseur est approuvé à l’unanimité des voix représentés. 



✓ Election du nouveau Comité Directeur  

Les six candidats sont présentés, il n’y a eu aucune nouvelle candidature. Mrs J. Durand, Y. Eliard, P. Moley, 

D.Scherer, E.Tétart, et C. Vasseur . Le vote se fera à main levée avec l’accord unanime des délégués présents, il n’y 

aucune abstention ni de vote contre, la liste est élue à l’unanimité. 

Après délibération du nouveau Comité Directeur, il propose Mr Vasseur Cédric au poste de Président. 

Avec l’accord unanime des délégués présents Mr Vasseur Cédric est élu au poste de Président et nomme Mr Eliard 

Yvon au poste de Trésorier avec son accord. Le reste des postes seront déterminé lors de la 1ere réunion du Comité 

Directeur courant septembre. 

L’Assemblée peut reprendre son déroulement.  

 

✓ Adoption du P.V. de l’A.G. du 27 août 2023 à Tergnier :  soumis au vote est approuvé à l’unanimité des voix. 

 

✓ RAPPORTS des COMMISSIONS 

 

➢ Administrative  

Notre ligue des HDF est la première ligue de France avec 2149 licenciés en progression de 126 licenciés (+3.5%) 

Avec la répartition Homme / Femme suivante : 91 % / 9% 

Et celle selon les types de jeux suivante : carambole 75% - Black Ball 17.7% - Snooker 6.6% - Américain 0.7%  

  

Notre Comité avec un total de 309 licenciés est en retrait de 20 licenciés à la suite de la non-affiliation du club de 

Guignicourt qui nous mettait directement en déficit de 28 licenciés au départ, nous n’avons pas réussi à absorber 
ce delta complétement. Nous avons la répartition Homme / Femme suivante : 89.3% / 10.7% qui nous posera des 

problèmes lors de l’entrée en vigueur de cette fameuse parité au sein des organes déconcentrés. 

Pour terminer nous avons 4 clubs en progression, un qui stagne, et trois en évolution négative concernant les 

effectifs. 

Notre DAB perd une place au sein des HDF en étant le 4ème département en effectif, devant la Somme dernière et 

derrière respectivement le Nord, le Pas de Calais et l’Oise. 
 

➢ Trésorerie 

Yvon ELIARD présente les comptes 2023 / 2024 : 

Le District présent un solde positif de 1 062.96 €, avec un montant des recettes à 6 558.04 € et un total des dépenses 

à 5 495.08 € la gestion est saine, ce résultat positif s’explique par le manque d’organisation de formations que le 
DAB va corriger les saisons à venir. 

Avec un solde compte courant de 1 756.46 € et un solde sur livret de 23 819.46 €. 
 

Également le budget des frais de déplacements sera plus important l’année prochaine car la Ligue des HDF a pris la 
décision que toutes les finales de ligues auront lieu sur 2 jours quel que soit la catégorie. Nous n’en avons été 
informés lors de l’AG de la Ligue le 31 Aout 2024 à Chauny. 

 

Le bilan sera annexé à ce Compte Rendu. 

 

Soumis au vote le Bilan Financier de cette Année 2023/2024 est adopté à l’unanimité par les voix. 

 

 

 

 

 



✓ Documents 

Rappel / le PV de chacune de nos AG Club, le compte rendu financier, les statuts et le règlement intérieur doivent 

être transmis à notre Président. 

Ceci pour être en conformité comme il se doit avec notre Ligue et notre Fédération.  

 

Attention  

 

✓ Les clubs ne doivent pas oublier sur le site de la FFB de remplir la fiche d’honorabilité individuelle pour les 
encadrants des Ecoles de Billard et des Arbitres.  

 

Rappel : la licence reste à 77 euros pour les + de 21 Ans, 50 euros licence découverte, 20 euros – de 21 Ans    

 

➢ Formation  

Très peu de réussite dans ce domaine à la fois par manque de jeunes, manque de candidats lors des stages et 

par manque de bénévoles dévoués. 

C’est un dossier à reprendre en totalité et à reconstruire.  

 

➢ Arbitrage et Sportive  

Le point est fait au travers de la présentation sur écran des différents règlements : 

• Tous les différents Règlements du District Aisne sont visualisés sur écran pour mettre en 

lumière les différents changements. Et ils sont déjà disponible en totalité sur le site du DAB. 

Mr Vasseur se tient à la disposition des clubs pour une formation d’arbitrage il est en effet 
stupéfiant que les nouveaux joueurs ne connaissent pas ou peu les règles de leur Sport. 

➢ Discipline 

 

➢ Le Compte rendu de la commission de discipline sera joint à ce compte rendu d’Assemblée générale. 

Néanmoins un franc rappel aux joueurs de la part du Président de la Commission, sans aucune trace écrite 

d’un événement quel qu’il soit lors du déroulement des compétitions la commission ne peut être saisie,  

« Les bruits qui courent ne constituent pas une preuve » ! 

Bien Sportivement G Duchêne . 

 

➢ Commission Sportive   

➢ Création dans le district d’un nouveau mode de jeu « RENCONTRE INTERCLUB EN RELAIS » en 

remplacement des Interclubs JDS Aisne. Disputé par équipe de trois joueurs qui jouent en relais, avec un 

mixte complet de catégorie et la possibilité de jouer pour un autre club. Cette compétition ne pourra pas 

être saisie sur FFB Sportif. 

Inscription pour le 30 septembre 2024.  

Le règlement complet est disponible sur le site du District. 

 

➢ Le calendrier des tours de qualifications sera fourni avec le compte rendu de l’AG et est déjà disponible 

sur le site de même que toutes les compétitions sont créées sur le site et les fichiers sont actifs. 

 

 

➢ Résultat et saisie : rien ne change par rapport à la saison dernière. Rappel la saisie des résultats doit être réalisée 

dans les 48 h qui suivent la compétition. 

Pour Rappel Cédric Vasseur reste à votre disposition pour la mise en place au sein des Clubs qui le souhaitent. 



 

 

➢ Interclub de l’Aisne  
Date butoir des inscriptions des équipes le 30 septembre 2024, Il n’y a plus de droit d’engagement de 5 euros 

A régler Décision du DAB. 

 

➢ Communication 

Depuis que la page de communication des clubs est active, peu de club l’utilise, pour rappel les instances 

départementales se font un malin plaisir à les consulter et pour certains clubs ceux sont des pages vides !! 

Ce n’est pas très compliqué et c’est porteur pour les personnes qui consultent notre site de plus lorsque que vous 

cherchez « billard aisne » sur google c’est le site du District qui arrive en 1er. Mr Vasseur se tient à votre 

disposition pour vous réexpliquer si nécessaire. 

 

✓ ANNONCE DU PALMARES DE L’AISNE ET REMISE DES RECOMPENSES : 

 

✓ DIVERS :  

Le club de Guignicourt souhaite participer aux interclubs de l’Aisne, la question a été abordé en AG De Ligue et 

la réponse est nette ce n’est pas possible, même décision au sein du DAB « Le problème potentiel de l’assurance 
est le point le plus sensible sur cette demande » Aucune couverture de la FFB et de La Ligue car pas d’affiliation. 

L’Académie de Billard de Chauny a émis une doléance destinée à tous les organes supérieur (Comité 

Départemental, Ligue et FFB) cette doléance sera jointe à ce rapport. Cette doléance est justifiée et c’est un 

constat que nous avons déjà fait et malheureusement très compliqué à enrailler. 

 Fin de l’AG à 12 h 30, le club de Laon invite les participants présents au verre de l’amitié. 

 

 

Le Président du District Aisne      Le secrétaire de séance 

Mr Cédric Vasseur        Mr Guy Duchene 

      



2023  2024 € Previsionel 

2024/2025 2022 2023 € Previsionel 

2024/2025

formation jeunes 887,40 1 000 Licences 5 020,00 5 100

formation aux licencies 122,50 500 cotisations seniors 400

Participations Stages 200

Inscriptions Interclubs 85,00

Sous total formation 1 009,90 1 500 Sous  total Licenciés/clubs 5 105,00

Déplacements joueurs

(Compétitions)
1 579,57 2 200 FFB

Participations Championnats 410,00 500 conseil departemental 778,00 800

Organisation et

Déplacements (CD, AG,
640,00 700 h d f

Secrétariat      (Fournitures,

timbres, Tél.,)
41,50 90 Sous total subventions 778,00

equipements audiovisuel

 site internet 1 111,67 900

arbitrage 240,00 550

deplacement de reunion et ag 

nationale
311,40 500

CDOS 82,00 90

Divers bancaires 69,04 70 Intérêts Livret 675,04 600

Total dépenses hors

bénévolat
5 495,08 7 100

Total recettes hors

bénévolat
6 558,04 7 100

compte cheque au 01/09/2024 2 581,46

virements non  effectues -825,00

Livret : 23 819,46

total disponibilités au 01/09/2024 25 575,92

 

DISTRICT AISNE DE BILLARD                    

Bilan Financier Saison 2023 - 2024                  

Présenté lors de AG du 01/09/2024

DEPENSES RECETTES

Resultat 2023 2024 +1 062,96



 

 

RAPPORT DE LA COMMISSION DE DISCIPLINE DE 

L’AISNESAISON  2023 2024 

 

 

La Commission de discipline a cette saison statuer sur deux cas pour lesquels elle a été 

saisie. 

1. Mr Daniel GOSGNACK , pour ne pas avoir prévenu avec justificatif de son absence 

lors tour 2 de qualification au 3 bandes à Chauny !: Tableau des sanctions ! 

« Suspension pour le reste de la saison dans la discipline concernée : 3 bandes » 

 

2. Mr David POTIER , est sanctionné : 

 « d’un an d’absence de compétition saison 2024/2025 à la Bande et d’une année 
probatoire la saison 2024/2025 en sanction à son attitude anti-sportive lors la 

rencontre interclub Multi discipline à Soissons ! la moindre remontée d’un 
comportement inadéquat lors des compétitions futures engendrera l’exclusion 
d’office de Mr Potier pour celles restantes » . 

Mr Potier devra également présenter ses excuses aux équipes participantes , selon 

son choix dans son mode d’expression . 

 

 

Ce rapport est le résultat des cas traités entre les membres de la commission de Discipline Mrs Didier 

Flament , Xavier Lopez, , Hugo Opryszek , Gérald Vasseur Guy Duchêne Président de la Commission et 

Rédacteur de ce rapport. . Je remercie d’ailleurs les membres pour leur disponibilité et leur 
implication . 

 

 

Mr Duchêne Guy  

St Quentin le 18 Août 2024  



                                                                                                       

                                                          Chauny le 31 Août 2024 

 

          

                                   A l’attention de la FFB,de la Ligue des HdF,du District Aisne 

                                        

                                    A lecture des trois stats carambole 2023/2024 ,il apparait : 

                                      -nombre licenciés = 12459 Nombre compétiteurs =4991 

                                      - majorité des licenciés et compétiteurs :tranche 60/80 ans 

                                      -moins de 21 ans FFB 9.1% Ligue et Aisne 14.2% 

                                         (très loin du taux pour le renouvellement progressif) 

                                      -Compétiteurs FFB 40%  Ligue 47% Aisne 37.5%  

 

                            Chauny Académie de Billard : 

                                     -40 licenciés dont 33 retraités 

                                     -21 participants à toutes compétitions (officielles et  amicales) 

                                     -Pertes annoncées :6 non participants dont 3 en activité   

                                     -incertitude : 3 non participants retraités 

                                     -actions diverses de recrutement infructueuses à ce jour 

                                        ( seront reconduites et améliorées si nécessaire)  

                                     -vieillissement inexorable = perte progressive d’adhérents  

                         Devons sans doute être nombreux dans cette  situation inquiétante ? 

 

                         Comme chaque saison :question posée par certains non compétiteurs 

                                     -payer une licence fédérale ou une cotisation club 

                                        (sachant que ces licenciés ne coutent rien aux structures) 

                                     -cette saison comme les précédentes CAB y résistera 

                                      (règle fédérale :tout adhérent(e) licencié) jusque quand ? 

         

                       Il y a quelques années la FFB avait envisagé une licence loisir. 

      Sujet trop rapidement éludé ? 

                          -pour éviter une perte prévisible des licencés à terme : 

                          -permettre le maintien de licenciés et en intéresser d’autres 

                       Licence découverte :très bonne idée :voir prolongement  

                                   avec adaptation des règlements (national et régionaux)  

                      Besoin : FFB , Ligues et comités départementaux :baisser leur tarifs 

                                   

 

                          C’est pourquoi le Comité Directeur de CAB ,conscient du besoin 

                     d’ inciter au développement à la fois en rajeunissant mais aussi en ne  
                     négligeant pas une partie des licenciés qui veulent seulement se divertir , 

                     demande aux différentes structures(fédérale et régionales) de rouvrir 

                     ce projet. 

                        Restant à disposition pour participation à tout débat et réflexion 

                        Sportivement et respectueusement , 

 

                     Pour le Comité Directeur, le président :Christian BERTRAND 
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